



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En el mes de junio de 1922 el presidente Hipólito Yrigoyen a fines de su presidencia creó la Dirección General de Yacimientos Petrolíferos Fiscales, nuestra YPF. En octubre de ese mismo año el coronel e ingeniero Enrique Mosconi, fue designado director general por el presidente Marcelo Torcuato de Alvear.

Desde un comienzo el rol de YPF fue central para el desarrollo de toda la región patagónica en la que se constituyeron verdaderas comunidades petroleras tales fueron Comodoro Rivadavia, Las Heras, Cañadón Seco, Caleta Olivia o Plaza Huinul.

En la actualidad YPF es la empresa argentina más importante del país. En la década de los 90 sufrió una privatización que derivó en el desembarco de la empresa española Repsol, la producción de petróleo y gas cayó, las reservas bajaron casi un 50%. Pese a esto YPF generó numerosos dividendos a la Casa Matriz. Fue una decisión de Cristina Fernández de Kirchner la que permitió recuperar la soberanía YPF cuando impulsó en el proyecto de Ley de Soberanía Hidrocarburífera. Este planteaba la participación del Estado Nacional y las Provincias en el 51% de la compañía y sostenía a YPF como una sociedad anónima abierta cuyas acciones cotizan en la Bolsa de Valores de Buenos Aires y en la de Nueva York.

YPF tiene presencia y liderazgo en las todas las provincias del país, de hecho, es la única fuente de combustible en más de 200 localidades. Aproximadamente un millón y medio de apersonas consumen de manera diaria sus productos. Las actividades de la compañía se han multiplicado y versificado hacia otros sectores. En la web de la compañía se expresa que: "La gestión activa de la transición energética es uno de los pilares fundamentales de la estrategia de la compañía, estamos trabajando en la reducción de nuestras propias emisiones y la huella de carbono de la cadena de valor de nuestro negocio, e integrando en forma creciente las energías renovables a nuestro portafolio.

Para ello creamos YPF Luz que impulsa nuestra participación en el mercado argentino de generación eléctrica. Desde entonces, YPF Luz ha crecido de manera sostenible hasta convertirse en uno de los principales generadores de energía del país y el segundo mayor productor de energía renovable.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

En el marco de las acciones de posicionamiento para la transición energética, YPF, a través de YPF Litio, avanza con las provincias del noroeste argentino en la identificación de oportunidades para la exploración, producción e industrialización del litio aprovechando que nuestro país alberga alrededor del 25% de las reservas mundiales. Asimismo, a través de YPF Tecnología, nuestra empresa de investigación y desarrollo, lideramos H2ar, consorcio colaborativo creado para estudiar el potencial de Argentina para producir, comercializar y exportar hidrógeno.”

Recientemente el medio TELAM informó que: “El presidente de YPF, Pablo González, señaló que la empresa está estudiando cuatro locaciones posibles en la provincia de Buenos Aires y en Río Negro para la instalación del mega proyecto de Gas Natural Licuado (GNL), el cual demandará una inversión de 11.500 millones de dólares y que convertirá a la compañía y al país en un exportador neto de energía.”
<https://www.telam.com.ar/notas/202205/594102-ypf-100-anos-locaciones-buenos-aires-rio-negro-gas-licuado.html>

En nuestra Provincia YPF ha sido y seguirá siendo un actor económico central, parte de nuestra historia, tanto cotidiana como institucional, por eso celebramos y declaramos de interés su trayectoria a lo largo de estos 100 años.

Por Ello;

Autor: BLOQUE FRENTE DE TODOS.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés económico, científico, social y comunitario la fructífera trayectoria de 100 años de la Empresa Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF S.A.), parte de la historia económica y social de la Patagonia.

Artículo 2°.- De forma.